



Corrupción en Perú: una visión general de la corrupción sistémica y entrevista al ex fiscal José Ugaz

Autor: Mario Levin

Al igual que otros países de América Latina, Perú ha sufrido por décadas de **corrupción sistémica** que ha alcanzado los niveles más altos de sus sistemas ejecutivo, judicial y legislativo. En los últimos dos años, las revelaciones en el **escándalo de Odebrecht**, también conocido como el caso “Lava Jato”, han puesto de relieve la magnitud y el alcance de la corrupción en el país, con denuncias contra todos los ex presidentes vivos. Por lo tanto, no es de extrañar que el actual presidente Martín Vizcarra, quien llegó al poder en marzo de 2018 luego de que las acusaciones de corrupción forzaran a su antecesor a renunciar, describió 2019 como el año de la lucha contra la corrupción. Los **esfuerzos anticorrupción de Vizcarra**, que han enfrentado una fuerte resistencia de un congreso dominado por la oposición, incluyen reformas políticas y constitucionales, así como una mayor regulación de las compañías que operan en el país. Estos temas se ejemplificaron en el **Congreso Internacional de Cumplimiento y Anticorrupción en Perú**, organizado por la Cámara de Comercio de Lima y la Asociación Mundial de Cumplimiento, que se llevó a cabo en junio de 2019. Este artículo brinda una **breve descripción de la historia de la corrupción en Perú**, así como los esfuerzos de la administración actual para resolver el problema, que ponen en contexto una entrevista con el fiscal anticorrupción José Ugaz, ex abogado interino del Perú y ex presidente de Transparencia Internacional.

[Descarga el documento \(en inglés\) para leer el artículo COMPLETO](#)

En la fotografía: Cristo del Pacífico, Lima. Una réplica del Cristo Redentor de Río de Janeiro, que Odebrecht le dio como regalo al ex presidente Alan García, y ahora es llamada el Cristo de Odebrecht por los lugareños de Lima.